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ВЛАДИМИР ПУТИН ПОДПИСАЛ ПАКЕТ ЗАКОНОВ О 

РОСГВАРДИИ 

Президент России Владимир Путин подписал пакет законов, 
регламентирующих права и обязанности этой силовой структуры. 
Соответствующий документ размещен на интернет - портале правовой 
информации. 

Как пишет "ФедералПресс", в законе определены функции и задачи 
Нацгвардии. Согласно документу, войска национальной гвардии – 
государственная военная организация. Она предназначена для обеспечения 
государственной и общественной безопасности, защиты прав и свобод. 
Войска Росгвардии будут участвовать в охране общественного порядка, 
важных государственных объектов, спецгрузов, сооружений на 
коммуникациях, а также обеспечивать общественную безопасность. Кроме 
того их деятельность будет направлена на борьбу с терроризмом и 
экстремизмом и обеспечение режимов чрезвычайного или военного 
положения. ("Путин подписал закон о Росгвардии") 

"Российская газета" сообщает, что нацгвардии перешли все функции 
и полномочия, которыми обладали Внутренние войска МВД России и 
специальные полицейские подразделения - ОМОН, СОБР и ЦСН МВД. Так, 
гвардейцы смогут задерживать граждан, проверять документы, оцеплять 
участки местности, в том числе при пресечении массовых беспорядков. 
Они будут вправе при чрезвычайном положении запрещать движение 
машин и пешеходов, использовать автомобили граждан для проезда к месту 
ЧП или преследования преступников, входить в жилище. Также принимать 
участие совместно с полицией в охране общественного порядка, 
обеспечении общественной безопасности и режима ЧП, участие в борьбе с 
терроризмом и в обеспечении правового режима контртеррористической 
операции, участие в борьбе с экстремизмом и в территориальной обороне, 
охрана важных гособъектов и специальных грузов. Причем речь идет об 
атомных электростанциях, сверхсекретных оборонных заводах и целых 
городах, портах и даже отдельных атомных судах, в том числе ледоколах. 
На войска Национальной гвардии возлагается оказание содействия 
пограничным органам ФСБ в охране госграницы. Гвардейцам делегируется 
ряд полномочий, аналогичных тем, что сейчас имеют сотрудники ФСБ. 
Речь идет прежде всего о праве применять оружие в толпе "в целях 
предотвращения (пресечения) теракта, освобождения заложников, 
отражения группового или вооруженного нападения на важные 
государственные объекты и специальные грузы, сооружения на 
коммуникациях, охраняемые войсками Национальной гвардии, и на 
собственные объекты войск Национальной гвардии" ("Присмотрят за 

оружием"). 
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Между тем, сайт "ТВЦ", пишет, что закон запрещает стрелять в 
женщин с явными признаками беременности, инвалидов и малолетних детей, 
за исключением случаев, когда они оказывают вооруженное сопротивление, 
угрожающее жизни и здоровью граждан. Руководить войсками будет 
Владимир Путин. Главой ведомства назначен Виктор Золотов, ранее 
являвшийся первым заместителем министра внутренних дел. Федеральная 
служба национальной гвардии России получит название Росгвардия ("Путин 

подписал законы о создании Нацгвардии").  
 
БОРЬБА ЗА ДУМСКИЕ КРЕСЛА НАБИРАЕТ ОБОРОТЫ  

Большинство партий, включая непарламентские, уже провели съезды и 
сформулировали программы, сообщил "1 канал". Уже понятно, кто будет 
лицами на выборах. Помимо традиционных Зюганов-Жириновский-
Миронов, обустраивать Россию собираются режиссер Сокуров, эрудит 
Вассерман, актер Михайлов. То есть политсоветы поддерживают свои 
программы громкими именами и лицами тех, кого избиратели точно узнают. 
За исключением КПРФ, определившейся со своими кандидатами ранее, 
остальные партии дотерпели с составлением своих списков до последнего. 
Съезды шли друг за другом всю неделю. "Единая Россия" утверждала не 
только списки, но и партийную программу под названием "Успех каждого - 
успех России". Впервые за четыре года в работе съезда принял участие лидер 
партии Владимир Путин, который и создавал ее 15 лет назад. В зале больше 
двух тысяч человек, в основном известные в стране люди. Правительство 
практически в полном составе. Депутаты. Губернаторы. Известные 
спортсмены и журналисты. Своих кандидатов "единороссы" выбирали во 
время предварительного голосования, прошедшего по всей стране в мае. До 
сих пор ни одна партия в России ничего подобного не делала. При этом не 
обошлось и без жесткой борьбы, и даже скандалов с попытками отдельных 
кандидатов повлиять на результаты. Впрочем, "Единая Россия" скрывать 
ничего не стала и в итоге, еще до выборов, избавилась от балласта. 

В списках "Единой России", помимо таких депутатов, как Сергей 
Нарышкин, Ирина Яровая или Иосиф Кобзон, люди, известные в своих 
регионах вовсе не по законотворческой работе. Например, детский хирург 
Дмитрий Морозов, представительница Общероссийского народного фронта 
из Пензы Анна Кузнецова, летчик-космонавт Елена Серова, а также глава 
Олимпийского комитета Александр Жуков, командующий ВДВ Владимир 
Шаманов и прокурор Крыма Наталья Поклонская. Среди руководителей 
регионов, вошедших в список "Единой России", представляющие 
Воронежскую и Кемеровскую области, Алексей Гордеев и Аман Тулеев, мэр 
Москвы Сергей Собянин, глава Чеченской республики Рамзан Кадыров. 
Всего 10 руководителей республик и 9 губернаторов. Помимо этого Дмитрий 
Медведев, который возглавляет список "Единой России", предложил 
выдвинуть на выборы и первого заместителя главы администрации 
президента Вячеслава Володина. 
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"Партия несет всю полноту ответственности за тех, кто включен вами в 
список кандидатов. Но и сами кандидаты должны осознавать, что любое их 
действие, мнение, высказывание отражается на репутации партии. И обязаны 
всегда и во всем действовать в интересах людей. Это ваша работа", - 
подчеркнул Владимир Путин. Но самое главное для партийца - слышать 
людей. Выступая перед делегатами съезда, Путин при этом обратился не 
только к "единороссам", но и ко всем участникам предстоящей 
предвыборной гонки. Призвав всех не давать пустых, невыполнимых 
обещаний и не спекулировать на текущих трудностях. "Речь не о критике 
действующей власти. Она нужна и обязательно должна быть. Разумеется, 
будет. Выборы, кстати, то самое время, когда претензии звучат прямо и 
жестко, и это очень хорошо, это нормально. И в большинстве случаев, 
безусловно, все это идет на пользу делу. Речь о другом - о лжи и 
передергивании фактов, о прямом предательстве интересов страны, о пустых 
обещаниях, которые хуже всякого предательства и которые ничем не 
подкреплены. И за которыми лишь стремление дестабилизировать ситуацию, 
расколоть общество, любой ценой прорваться к власти, а потом, как у нас в 
народе говорят, "как Бог на душу положит". Это самое опасное, вот этого 
нельзя допустить", - сказал президент. 

В тот же день партия "Справедливая Россия" проводила свой съезд. 
Среди новых партийных кадров – экономист Михаил Делягин и Анатолий 
Вассерман, заранее наметивший себе место в думском комитете по 
образованию. "Справедливоросы" свою предвыборную программу построили 
на критике правительства, назвав ее "25 справедливых законов". 

"Ключевые: прогрессивная шкала подоходного налога, решение 
проблемы капитального ремонта, справедливое решение пенсионного 
вопроса в нашей стране", - рассказал председатель партии Сергей Миронов. 

Деньги на реформы, предполагают в "Справедливой России", появятся, 
если ввести госмонополию на производство и продажу спирта. 

В сюжете подчёркивалось, что практически все партии на своих 
съездах постарались, что называется быть ближе к народу. При этом 
политологи отметили еще одну особенность. "В предыдущих съездах 
практически у всех партий было много торжественности и излишней 
помпезности. Много, что называется, флагов, шаров и каких-то ритуальных 
действий. Эти съезды прошли в более рабочей атмосфере все, и поэтому, 
скажем так, скромны, по-рабочему хороши и тоже, что называется, 
ответственны", - заметил политолог, профессор Национального 
исследовательского университета ВШЭ Олег Матвейчев. 

Без шаров, но зато с картонным Жириновским, который встречал 
участников на входе, открывался съезд ЛДПР. В зале плакаты в желто-синих 
цветах партии: "Не мешайте людям работать", "Вернуть границы СССР" и 
"30 лет на политическом Олимпе". Выступление лидера партии традиционно 
было обо всем. Стоя у карты мира, он говорил и о футболе, и о кадровом 
составе партии, и о многом другом. На предстоящих выборах Жириновский 
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надеется повторить успех 1993 года. "Ведь тогда за нас проголосовали, мы 
победили. Это был 1993 год. Прошло 22 года. Можно в год по одному 
проценту увеличивать? Можно. Поэтому вполне можно дойти до цифры 20 
миллионов", - сказал лидер ЛДПР Владимир Жириновский. Предвыборный 
лозунг партии в этом году "Время работает на ЛДПР". В списке множество 
партийцев со стажем. Среди них сын Владимира Жириновского Игорь 
Лебедев, Ярослав Нилов, Алексей Диденко и другие. 

Лидер "Яблока" Григорий Явлинский показывает делегатам своего 
съезда аскетичную, отпечатанную убористым шрифтом на черно-белом 
принтере программу своей партии. "Надеюсь, что вы обратили внимание, 
программа называется "Уважение к человеку". Это красивые слова. Но что 
они означают практически? Это такая политика, при которой, принимая 
любое решение, ты думаешь о том, какие последствия оно принесет для 
конкретных людей", - сказал Григорий Явлинский. 25 лет назад партия 
"Яблоко", чье название появилось от сложения первых букв фамилий 
лидеров Явлинский-Болдырев-Лукин, была одним из фаворитов 
предвыборных баталий. Ко времени прошлых выборов в 2011 году из 
основателей остался лишь Явлинский. Партия не смогла преодолеть 5%-ный 
барьер и выпала из парламентской обоймы. Возрождение возможно, считают 
"яблочники". Один из новых лидеров - учительница из Карелии Эмилия 
Слабунова. А также приславший в адрес съезда свое видеообращение 
режиссер Александр Сокуров. ("Списки кандидатов на выборы в Госдуму 

на своих съездах подготовили партии и начали подачу на регистрацию в 

ЦИК").  
Как пишет "ФедералПресс", партия "Яблоко" выдвинула 

коалиционный список кандидатов в депутаты Госдумы, а также кандидатов 
в 185 одномандатных округах, что обсуждение на предвыборном съезде 
продолжалось 15 часов и закончилось тайным голосованием. 
Общефедеральная часть списка состоит из десяти фамилий.  Первым 
значится лидер фракции "Яблоко" в Заксобрании Петербурга Григорий 
Явлинский, затем идут председатель партии, депутат Заксобрания Карелии 
Эмилия Слабунова и профессор Высшей школы экономики Владимир 
Рыжков. На четвертом месте – лидер псковского "Яблока", журналист Лев 
Шлосберг, на пятом – лидер московского "Яблока", председатель партии в 
2008-2015 годах Сергей Митрохин. В общефедеральный список также 
вошли Марк Гейликман, Николай Рыбаков, Александр Гнездилов, Галина 
Ширшина и Дмитрий Гудков. В числе лидеров региональных групп – 
режиссер Александр Сокуров, сооснователь "Диссернета" Андрей Заякин, 
экономисты Сергей Иваненко и Алексей Мельников, правозащитник 
Валерий Борщев, председатель комитета "Гражданское содействие" 
Светлана Ганнушкина. Предполагается, что документы для регистрации 
кандидатов будут поданы в центризбирком 8 июля ("Обсуждали 15 часов. 

На съезде "Яблока" утвержден список кандидатов в депутаты 

Госдумы"). 
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"Независимая газета" сообщила, что в десятке "Яблока" нашлось место 
руководителям партии, ее союзникам и представителям спонсоров. 
Явлинский под конец съезда заявил, что рассчитывает стать кандидатом от 
объединенной оппозиции на выборах президента. Он подчеркнул, что 
демократическая коалиция на базе "Яблока" уже состоялась, и огласил 
"экономический манифест к руководству страны". Однако "Яблоко" считает, 
что разворот России в сторону экономического развития невозможен без 
реформирования политической и судебной системы, а также создания 
благоприятной обстановки с западными партнерами. Эксперты считают, что 
о "Яблоке" теперь в принципе можно говорить как о партии, реально 
претендующей на преодоление 5-процентного барьера. Глава Политической 
экспертной группы Константин Калачев в беседе с "НГ" заметил, что шансы 
"Яблока" на прохождение в Госдуму, хотя и остаются пока гипотетическими, 
"не падают, а растут". Чему, по его словам, способствовал вполне 
сбалансированный список: "Чтобы шансы "Яблока" стали выше, надо 
правильно определить доминанту стратегии и тематических спикеров, 
определить и задействовать оптимальные каналы коммуникации со своим 
избирателем, наглядно доказать, что шансы "Яблока" выше, чем шансы 
ПАРНАСа". ("Явлинский создал вторую демкоалицию")  

По данным "Коммерсанта", обе партии по итогам съездов заявили, что 
намерены создать свои фракции в Госдуме, то есть набрать не менее 5%. 
Ведущие социологические службы фиксируют, что за каждую из них готово 
голосовать не более 1% граждан, притом что либеральные ценности 
разделяют не менее 12% россиян. Предвыборные программы обеих партий 
схожи. ПАРНАС предлагает стране "перезагрузку системы" на базе 
либеральных, европейских ценностей. "Яблоко" на базе тех же ценностей 
предлагает стране "смену системы и нового президента" ("Демократы 

вновь идут на выборы парой"). 
В понедельник, 4 июля, своих кандидатов в Госдуму утвердила на 

съезде и Партия роста Бориса Титова. В первую тройку партии вошли глава 
партии Борис Титов, экс-эсэрка Оксана Дмитриева и предприниматель 
Дмитрий Потапенко. В десятку попала и журналистка Ксения Соколова. Во 
главе московского списка партии оказалась Ирина Хакамада. 

"Независимая газета" пишет, что ПР объединяет в рядах своих 
кандидатов многих известных демократических политиков из прошлого. Как 
пояснила газете Ирина Хакамада, выбор партии стал не случайным: "Я ушла 
из политики – и вернулась, чтобы найти компромисс. Партий, которые 
собираются менять режим, и так много. Я не выступаю за политические 
перемены, мне важны перемены в экономике". Оксана Дмитриева отметила, 
что сегодня "самое главное для страны – это выйти из экономического 
кризиса и обеспечить рост доходов". По ее мнению, по стране партия может 
рассчитывать на 5%, а в Петербурге уже на 20–25% голосов ("Борис Титов 

возглавил Ноев ковчег"). 
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"Российская газета" отмечает, что экономический раздел в программе 
партии стал наиболее обширным и насыщенным. Цель стратегии роста, 
которую берут за основу соратники Бориса Титова, заключается в создании 
новых современных высокопроизводительных и высокооплачиваемых мест. 
Партия даже предлагает выделить из бюджетных средств 1,5 триллиона 
рублей для поддержания отечественного бизнеса. При этом ставка для 
предприятий не должна превышать 5,5%, а по потребительским кредитам – 
не более 10% ("Менять экономику"). 

"Коммерсантъ" пишет, что Борис Титов пообещал бороться с 
ограничениями в интернете. "Мы видим, что некоторые люди во власти 
спешат обратно в СССР, заменяя задачи развития административными 
ограничениями. Чего стоит только один закон Яровой! Все ограничения 
свободы интернета, которые были введены в последнее время, должны уйти 
в прошлое", – уверен Титов. Никаких противоречий между программой 
партии и позицией депутатов от "Единой России", которые голосовали за 
"пакет Яровой", Борис Титов не увидел ("Партия роста собралась с 

разными силами"). 
Между тем, спикер Госдумы РФ Сергей Нарышкин считает вполне 

естественным, когда во главе предвыборного списка любой партии идут 
лидеры общественного мнения. "Я не люблю термин "паровоз". Любая 
партия выдвигает в качестве лидера списка человека уважаемого, 
являющегося лидером общественного мнения. Это вполне естественно, так 
же, как в спортивной команде участвуют лучшие, сильнейшие игроки, 
которые способны победить, способны выиграть. Выборы — это 
конкуренция, честная конкуренция, и поэтому во главе списков идут 
лидеры", — передают слова Нарышкина "РИА Новости". ("Нарышкин: 

списки любых партий возглавляют лидеры общественного мнения") 
 

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ РОССИИ ОБСУДИЛИ ВОПРОСЫ 

УЛУЧШЕНИЯ ИНВЕСТКЛИМАТА 

На совещании, посвященном улучшению инвестклимата в России, 
премьер-министр Дмитрий Медведев выяснял, почему показатели страны в 
международных рейтингах все еще падают, пишет "Коммерсантъ". По 
сравнению с 2012 годом, когда были запущены реформы в рамках 
Национальной технологической инициативы, Россия опустилась в рейтинге 
Doing Business на десять строк. Как показывают рейтинги, существенные 
проблемы есть в сфере таможенного регулирования – в этом году Россия в 
рейтинге Всемирного банка Doing Business по направлению "международная 
торговля" заняла 170-е место, хотя в 2012 году была на 160-й строчке. 
Причина сохранения отрицательной динамики, говорится в презентации 
агентства к совещанию, в "недостаточном темпе внедрения реформ в РФ по 
сравнению с другими странами". "Это очень плохой результат, это 
неприемлемо, поэтому нужно двигаться максимально быстро, с тем чтобы 
эти позиции улучшить", – прокомментировал такое положение дел Дмитрий 
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Медведев. Для исправления ситуации, по словам премьера, необходимо 
скоординировать эту работу с проектом по развитию международной 
кооперации и поддержки экспорта. Как сообщил "Коммерсантъ" после 
совещания глава АСИ Андрей Никитин, бороться с таможенными 
проблемами в первую очередь будут посредством введения режима "одного 
окна". Помимо этого, агентство предлагает ускорить выдачу сертификатов и 
лицензий при экспорте и импорте товаров, перенос проверки выданных 
разрешительных документов на этап постконтроля. Другая проблема 
неожиданно выявлена при использовании электронных цифровых подписей 
(ЭЦП) – ведомства требуют отдельные ЭЦП. Как следует из презентации 
АСИ, для пользования онлайн-сервисами только по пяти видам деятельности 
предпринимателю необходимо около 4-5 ЭЦП, что обойдется ему примерно 
в 40 тыс. руб. Бизнес предлагает законодательно обеспечить возможность 
использования единой ЭЦП на все госуслуги. Недовольство премьера на 
вчерашнем совещании также вызвал порядок подключения к 
газораспределительным сетям. По некоторым оценкам, оно может занимать 
до 500 дней, посетовал премьер, "эти 500 дней – это не пресловутая 
программа, с которой когда-то некоторые наши коллеги выходили к народу, 
а 500 дней, потраченных зачастую бесплодно". Как пояснил вчера Андрей 
Никитин, бизнес в феврале 2016 года внес в Белый дом "дорожную карту" по 
подключению к газовым сетям. К 1 июля ведомства продолжали ее 
согласовывать, поэтому АСИ попросило премьер-министра ускорить 
принятие документа ("Инвестклимату не хватает потепления"). 

 
ЛДПР ПРЕДЛАГАЕТ ЛИШАТЬ МАНДАТОВ ДЕПУТАТОВ-

ПЕРЕБЕЖЧИКОВ 

ЛДПР предлагает без постановления Госдумы досрочно лишать 
депутатских мандатов парламентариев, которые выдвинулись на выборы 
не от своей политической партии, следует из базы данных нижней палаты 
парламента. 

Как пишут "РИА Новости", соответствующий законопроект 
подготовили и внесли в Госдуму вице-спикер от ЛДПР Игорь Лебедев 
и замглавы данной фракции Ярослав Нилов.  

Согласно документу, поправки предлагается внести в статью 4 
федерального закона "О статусе члена Совета Федерации и статусе депутата 
Государственной Думы Федерального собрания Российской Федерации". 

Авторы считают необходимым расширить перечень оснований 
для досрочного прекращения полномочий положением, по которому 
полномочия депутата Госдумы досрочно прекращаются, если депутат, 
входящий во фракцию, зарегистрирован кандидатом в составе федерального 
списка кандидатов или по одномандатному избирательному округу иной 
политической партии, чем политическая партия, в составе федерального 
списка кандидатов которой он был избран депутатом Государственной Думы. 
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"При этом предлагается постановление Государственной Думы 
о прекращении полномочий депутата Государственной Думы по указанному 
основанию не принимать", — говорится в пояснительной записке. ("ЛДПР 

предлагает лишать мандатов депутатов, сменивших партию перед 

выборами"). 
 
МЕНЬШЕ ДЕНЕГ В ОДНИ РУКИ: ГРАЖДАН ЗАЩИТЯТ ОТ 

МИКРОЗАЙМОВ 

Банк России планирует ограничить число займов и пролонгаций для 
микрофинансовых организаций на одного заемщика. Такова суть 
законопроекта, направленного на рассмотрение Госдумы. В общих чертах 
предложения депутатов сводятся к простому принципу: заемщик не может 
быть должен банку более чем в три раза больше, чем брал. 

"Российская газета" пишет, что, по мнению авторов документа, к 
кардинальным действиям подталкивает сложная ситуация, сложившаяся в 
России на рынке потребительского кредитования: на начало 2016 года долги 
перед банками имели 38 миллионов россиян, из которых 7,5 миллиона 
человек не платили по кредитам ни разу. При этом общая сумма 
просроченной задолженности по всей банковской системе России, по 
информации Центрального банка, составляет свыше 2,2 триллиона рублей. 
Только за первые два месяца текущего года свыше половины должников 
выкручивались из сложной ситуации, погашая старые кредиты с помощью 
новых, свидетельствуют данные Объединенного кредитного бюро ("Больше 
трех не отдавать"). 

"Коммерсантъ" сообщает, что, по словам одного из автором документа, 
эта мера дополнит и сделает более эффективным применение норм по 
трехкратному или двукратному ограничению процентов. С марта 2016 года 
проценты по микрозаймам были ограничены четырехкратным размером 
основного долга. В воскресенье президент Владимир Путин подписал 
законопроект, который с 1 января 2017 года устанавливает новые 
ограничения по размеру процентов для МФО. Со следующего года это 
ограничение будет снижено до трехкратного размера основного долга, а при 
возникновении просрочки МФО смогут начислять проценты лишь на 
непогашенную часть долга – не более ее двукратного размера ("Меньше 
денег в одни руки"). 

 

РОССИЯНАМ ПРЕДЛОЖАТ САМИМ КОПИТЬ НА 

СОБСТВЕННУЮ ПЕНСИЮ 

Очередная пенсионная реформа призвана помочь гражданам после 
выхода на пенсию получать реальный доход, считает министр финансов 
Антон Силуанов. По новой системе 22% (страховая часть) будет отчислять 
работодатель, а накопительная часть 6%  ляжет на плечи граждан. 

Как пишет "Российская газета", предполагается, что все 22% страховых 
взносов с фонда оплаты труда будут поступать в страховую часть 
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пенсионной системы, чтобы уменьшить дефицит бюджета Пенсионного 
фонда России и соответственно ежегодный трансфер из федерального 
бюджета на покрытие этого дефицита. Пенсионные накопления будут и 
дальше формироваться у тех, кто не подаст заявление об отказе от них. Им 
придется отчислять на эти цели до 6% от заработной платы ("А вас просим 

остаться"). 
"Коммерсантъ" сообщает о том, что, по словам главы Минфина Антона 

Силуанова, новая система может заработать в конце 2017 или начале 2018 
года. "Осенью будем рассматривать в правительстве и в парламенте, думаю", 
– сказал он. Участие в ней может принять около половины граждан. "Около 
60% россиян получают зарплату, и около 80% от них могут участвовать", – 
оценил первый зампред ЦБ Сергей Швецов. Социальный вице-премьер Ольга 
Голодец, главный сторонник добровольной накопительной пенсии, уже 
высказала недоверие новой системе. По словам заместителя главы Института 
социального анализа и прогнозирования РАНХиГС Юрия Горлина, именно 
эффективность института накопительной пенсии продолжает вызывать 
вопросы. "Среднегодовая инфляция была 9%, доходность была ниже 5%. У 
ВЭБа она не превышает 6%. Поскольку предложения Минфина и ЦБ не 
содержат идей более эффективного управления пенсионными средствами, 
единственное достоинство этой реформы – дать людям право не участвовать 
в накопительной системе вообще", – говорит он ("Пенсии готовят к 

самоначислению"). 
По данным "Независимой газеты", по оценке главы совета Ассоциации 

негосударственных пенсионных фондов (АНПФ) Сергея Белякова, число 
желающих участвовать в новой системе будет стремиться к нулю. "На 
первом этапе, наверное, действительно будет эффект "молчуна", когда 
нежелание совершать активные действия сохранит какую-то определенную 
сумму в системе накопительного компонента", – не исключает он. Но как 
только граждане с падающими доходами, невысокими зарплатами, высокой 
степенью закредитованности и абсолютной неуверенностью в завтрашнем 
дне получат первые квитанции от работодателя, где увидят, что размер их 
отчислений выше, потому что часть средств переводится в систему, быстро 
примут решение из этой системы выйти, уверен Беляков. "Власти 
транслируют совершенно разные сигналы... Эти танцы формируют недоверие 
к пенсионной системе в целом. И когда гражданин получает такие сигналы, у 
него возникает уверенная картинка, что лучше свои деньги никому не 
отдавать", – подчеркивает представитель АНПФ ("Пенсии конфискуют в 

добровольно-принудительном порядке"). 
"Московский комсомолец" пишет о том, что все на первый взгляд 

приемлемо. Экономика получает "длинные" частные деньги, а значит, рост, 
который нужен всем: и пенсионерам, и работникам. А будущие ветераны 
накапливают нужный им "жир". Однако остается без ответа вопрос: выгодно 
ли такого рода вложение? Процентный доход негосударственных 
пенсионных фондов зависит от слишком многих факторов: ситуации на 
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рынках, квалификации персонала и разрешений государства на те или иные 
приобретения разного рода ценных бумаг. Он может оказаться даже ниже 
инфляции. А вот, например, банальные банковские депозиты, особенно в 
госбанках, могут обеспечить стабильный доход, во всяком случае, не ниже 
инфляции. Так зачем же рисковать своими деньгами? Силуанов этого пока не 
объяснил ("Силуанов заставит копить на старость"). 

 
КОНСТИТУЦИОННЫЙ СУД РАЗРЕШИЛ ИНОГДА ОСПАРИВАТЬ 

КАДАСТРОВУЮ ОЦЕНКУ 

5 июля Конституционный суд РФ разрешил муниципалитетам 
оспаривать в суде снижение кадастровой стоимости земли, если 
получившаяся разница существенно сказывается на местном бюджете. В 
профессиональном сообществе оценщиков позицию органов власти в целом 
поддержали, при этом остается открытым вопрос о правовых последствиях 
такого пересмотра. 

Администрация Братска добилась в КС изменения закона "Об 
оценочной деятельности в РФ" – по ней кадастровая оценка может быть 
оспорена органами местного самоуправления (МСУ) лишь для 
недвижимости в государственной или муниципальной собственности. 
Поводом послужила переоценка местной комиссией по разрешению 
кадастровых споров участка, принадлежащего ОАО "Группа "Илим"", 
пишет "Коммерсантъ". Компания в 2014 году добилась его удешевления с 7 
млрд руб. до 452 млн руб. Власти Братска доказали в КС, что это угрожает их 
бюджету, в который поступают сборы земельного налога. Единственным 
основанием для оспаривания сниженной кадастровой стоимости частных 
земель до сих пор являлась недостоверность итоговой оценки. Но КС 
признал, что препятствие муниципальным властям оспаривать кадастровую 
стоимость участка, "когда по заявлению собственника его кадастровая 
стоимость была существенно снижена на основании установления рыночной 
стоимости", противоречит Конституции. Критерии для судебной оценки 
таких случаев КС велел предусмотреть законодателю – а дело 
администрации Братска пересмотреть. Глава секретариата КС Владимир 
Сивицкий вчера заверил, что решение КС не затронет обычных 
налогоплательщиков – речь идет о крупных земельных участках и 
поступлениях в местные бюджеты. При этом по мнению главы 
аналитической службы "Пепеляев групп" Вадима Зарипова, остается 
открытым и вопрос о правовых последствиях такого пересмотра: будут ли 
налоги доначисляться, или пересмотр будет действовать только на будущее – 
а муниципалитет сможет обратиться с иском к РФ о возмещении вреда в 
размере недополученных налогов ("Налоговые сборы имеют значение"). 

В профессиональном сообществе оценщиков позицию органов власти в 
целом поддержали, сообщает "Российская газета". При этом представители и 
Совета Федерации, и Госдумы отметили, что поскольку земельный налог 
формирует местные бюджеты, "орган местного самоуправления, на 
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территории которого находится объект недвижимости, имеет правовой 
интерес в участии в судебном процессе, связанном в оспаривании решений 
комиссий по рассмотрению споров о результатах кадастровой стоимости, в 
том числе наделен правом на самостоятельное оспаривание таких решений". 
Однако на практике это положение порой не работает, что и пришлось 
констатировать судьям КС ("Правила оценки"). 

 
ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ ПРОВЁЛ ЗАСЕДАНИЕ КОМИССИИ ПО 

ВОПРОСАМ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА 

Премьер-министр Дмитрий Медведев провел первое заседание 
правительственной комиссии по вопросам агропромышленного комплекса и 
устойчивого развития сельских территорий. Взять эту тему под личный 
контроль глава правительства пообещал депутатам в апреле во время отчета 
в Госдуме, пишет "Российская газета". "На аграриях мы экономить не 
будем", – заверил председатель правительства, предложив членам 
правкомиссии поговорить о том, какие еще меры нужно предпринять, чтобы 
создать условия для успешного развития отрасли в будущем. Для достижения 
поставленных целей необходимо подтягивать отдельные направления. Это 
касается производства фруктов, овощей, мяса, молочной продукции. Везде 
фиксируется рост, но он разный. По овощам самообеспеченность составляет 
94%. "Но это уровень самообеспеченности в сезон, а в межсезонье по овощам 
– менее 50%. По фруктам – это 33%", – подчеркнул Медведев ("Найти 

деньги под урожай"). 
При этом Дмитрий Медведев отметил, что в прошлом году мы впервые 

достигли необходимого уровня продовольственной безопасности по уровню 
мяса и мясопродуктов, но в основном за счет птицы и свинины. А с 
производством говядины и молока проблема остается, сообщает 
"Московский комсомолец". По молоку уровень обеспеченности составил 
чуть более 80%. "Учитывая, что импорт в молочной продукции сократился 
более чем на 20%, наши производители имеют значительную нишу, которую 
надо закрывать", – сказал Медведев ("Землю отдадут синьору Помидору"). 

Глава Минсельхоза Александр Ткачев в очередной раз настаивал на 
увеличении поддержки сельского хозяйства, пишет "Коммерсантъ". В 2016 
году в бюджете заложено 215 млрд руб. на поддержку аграриев – но этого, по 
мнению главы Минсельхоза, недостаточно, чтобы выполнить обязательства 
перед сельхозпроизводителями и достичь целей по ускоренному 
импортозамещению, более того, возможно сокращение производства. По 
оценке министра, для активного развития АПК необходимо чуть более 237 
млрд руб. Ткачев аргументировал свою позицию не только необходимостью 
наращивания кредитования аграриев, но и продовольственной 
безопасностью. Необходимые 23 млрд руб., по словам министра, уже 
"теоретически потрачены" – инвесторы рассчитывают на субсидирование 
ранее выданных кредитов. "Если мы не получим эти средства или если 
произойдет сокращение, не дай бог, до 206 млрд руб., это повлечет за собой 
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отказ инвесторов от реализации новых проектов уже в текущем году", – 
предупредил министр. В Белом доме сообщили, что решение будет принято 
при правке бюджета осенью ("Минсельхоз просит денег и льгот"). 

 
РОДИТЕЛЯМ ГРОЗИТ ДО ДВУХ ЛЕТ ТЮРЬМЫ ЗА "ЛЕГКИЕ 

ПОБОИ" ДЕТЕЙ 

29 июня Совет Федерации одобрил законопроект о внесении поправок 
в 116-ю статью УК РФ (побои). Согласно ему нанесение легких побоев (к 
ним относятся толчки, щипки, подзатыльники) близкими людьми ставится в 
один ряд с побоями из хулиганских побуждений или по мотивам 
политической, идеологической, расовой, национальной и религиозной 
ненависти или вражды. 

Как пишут "Аргументы и факты", в первом чтении этот законопроект 
приняли в прекрасном варианте. Но ко второму чтению председатель 
комитета Госдумы по законодательству Павел Крашенинников ("Единая 
Россия"), выдвинул поправки, которые с ног на голову переворачивали 
первоначальный замысел. Уголовную ответственность снимали со всех, 
кроме близких людей. Данный законопроект приняли во втором чтении, хотя 
он получил отрицательный отзыв в Общественной палате России. Теперь, 
согласно законопроекту, нанесение легких побоев (к ним относятся толчки, 
щипки, удержания и т. д.) близкими людьми ставится в один ряд с побоями 
из хулиганских побуждений или по мотивам политической, идеологической, 
расовой, национальной и религиозной ненависти или вражды. За такие 
правонарушения предлагают наказывать членов семьи лишением свободы на 
срок до двух лет. При этом прекращать уголовные дела ввиду примирения 
близких людей не будут. Случайно ли появились в новом законе эти 
поправки, в корне меняющие его смысл? Представители общественности 
считают, что нет ("Шлепнул – в тюрьму"). 

Вслед за родителями по поводу закона о запрете на воспитание 
обеспокоилась комиссия Московского патриархата по вопросам семьи и 
брака. 2 июня комиссия опубликовала заявление, где было сказано: если 
законопроект Крашенинникова будет одобрен президентом России, это 
может привести к уголовному преследованию добросовестных родителей за 
любое, даже умеренное и разумное использование физических наказаний в 
воспитании своих детей. Протоиерей Максим Обухов, руководитель 
православного медико-просветительского центра "Жизнь", в беседе с 
"Независимой газетой" сказал, что  новая редакция статьи УК о побоях 
криминализирует само понятия "родитель" и "семья". Одинаковые мнения 
членов семьи насчет того, что подзатыльники и постановка в угол в ряде 
случаев допустимы, как считает Обухов, в трактовке автора закона отныне 
считаются отягчающими обстоятельствами, что дает опеке право признавать 
такую семью социально неблагополучной. По словам Обухова, посадить в 
тюрьму отца или мать могут за любой синяк или ушиб, обнаруженный 
опекой на ребенке, без выяснения причин появления этой травмы. Помимо 
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этого, как считает эксперт, благодаря идее экс-главы Минюста РФ  данная 
инновация будет поощрять "синдром Павлика Морозова" – детские доносы – 
и вообще строиться на системе доносительства ("Экс-министр юстиции 

приравнял подзатыльник к изнасилованию"). 
 

ПАРТИЯ "ЗЕЛЕНЫЕ" ОЛЕГА МИТВОЛЯ ИДЕТ НА ВЫБОРЫ 

Глава Центризбиркома Элла Памфилова в среду, 6 июля, сообщила, что 
"Альянс зеленых" не уведомил ЦИК о проведении своего съезда 2 июля, что 
не позволит партии зарегистрировать свои списки в ЦИКе. Зато другая 
партия со схожим названием успела сформировать списки и примет участие в 
выборах – это партия Олега Митволя "Зеленые". 

"Коммерсантъ" пишет, что Элла Памфилова предложила вчера 
представителям партии "Альянс зеленых" прийти в комиссию, чтобы 
разобраться, почему в ЦИКе не оказалось уведомления, но в партии 
посчитали, что это бессмысленно. Председатель партии Александр 
Закондырин заявил, что пойдет на выборы самовыдвиженцем по 207-му 
одномандатному округу в Москве (САО) и призвал к выдвижению в 
одномандатных округах других кандидатов от партии. Еще одна 
экологическая партия – "Зеленые" – провела вчера предвыборный съезд и 
утвердила список, который возглавил экс-префект САО Олег Митволь ("На 

одних зеленых меньше"). 
"Российская газета" сообщает, что на съезд партии приехали делегаты 

из 75 регионов страны. Предвыборную программу, которую представили 
"Зеленые", они назвали "За чистую Россию", в ней наряду с чисто 
экологическими тезисами есть и политические. Ключевая цель – укрепление 
и развитие России как демократического правого государства, говорится в 
программе. Отмечается, что главными критериями для государства должны 
быть здоровье человека, качество окружающей среды, уровень жизни и 
социальная справедливость. Помимо сохранения природы и защиты 
животных, партия выступает за доступное ипотечное кредитование ("Вся 

власть природе"). 
"Независимая газета" обратилась за комментарием к политологу 

Дмитрию Гусеву. Он объяснил роль малых партий в политическом 
ландшафте на примере тех же "Зеленых". Они, по его словам, нужны власти 
как демонстрация заполнения на выборах всего спектра партийных сил, 
"плюс они будут отнимать по полпроцента у парламентских и 
оппозиционных либеральных партий". Другую часть либерального 
избирателя привлечет ПР. "Родина" же, по мнению эксперта, отнимает голоса 
понемногу у всех лояльных власти партий, в первую очередь у ЕР, а потому 
ее усиления никто не допустит ("Зеленый" гарнир в предвыборном 

меню"). 
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МЕДВЕДЕВ ПООБЕЩАЛ НАПРАВИТЬ ДЕНЬГИ НА ПОДДЕРЖКУ 

НАСЕЛЕНИЯ 

На заседании правительства, посвященном проекту бюджета на 
следующие три года, премьер-министр России Дмитрий Медведев заявил, 
что большая часть средств пойдет на решение социальных вопросов. Также 
при составлении проекта госказны было решено опираться на 
консервативный сценарий цен на нефть - $40 за баррель. 

Правительство продолжает работу над проектом бюджета на 
следующие три года, сообщает "Российская газета". "Времени не так много. 
Прошу всех членов правительства активнее подключиться к бюджетному 
процессу", - обратился премьер-министр Дмитрий Медведев к подчиненным. 
Он напомнил, что прогнозы параметров развития разные, но в Белом доме 
пришли к общему пониманию: при формировании бюджета придется 
исходить из весьма консервативного сценария по вопросам, связанным с тем, 
что наш бюджет формирует. Это касается цен на нефть и другие сырьевые 
товары, фактора западных санкций. На заседании кабмин определял 
предельные объемы бюджетных средств, которые он готов выделить в 
ближайшие три года по линиям государственных программ и в рамках 
непрограммных направлений. "Большая часть бюджетных денег в открытой 
части бюджета будет использована на решение социальных вопросов, - 
напомнил Медведев о приоритетах. - Это постоянная позиция правительства, 
мы ее придерживаемся, несмотря на сложную экономическую ситуацию". 
Так, на госпрограмму "Социальная поддержка граждан" в течение трех лет 
направят более 4 триллионов рублей. В рамках непрограммных направлений 
существенная часть расходов - почти 45 процентов - тоже предусмотрена на 
социальные нужды. "И более 10 триллионов рублей пойдет на развитие 
пенсионной системы", - сообщил премьер ("Деньги по адресу"). 

Финансирование приоритетов, заверил глава Минфина Антон 
Силуанов, будет осуществляться не за счет дополнительных средств, а за 
счет перераспределения, то есть сокращения непервостепенных направлений. 
Расходы на них в следующем году Минфин предлагает сократить на 5%, 
отмечает "Коммерсантъ". Руководители ведомств, подчеркнул премьер-
министр, "отвечают прежде всего за качественное выполнение той или иной 
госпрограммы в целом, то есть за достижение приоритетов, заложенных в 
госпрограмме, а не за ведомственные расходы". В ближайшее время, 
сообщил Силуанов, Минфин встретится с ключевыми ведомствами с целью 
изыскания таких неэффективных расходов, а точку в этом вопросе уже 
поставит премьер-министр на своих совещаниях. Также для повышения 
сбалансированности бюджета Минфин продлевает на следующую трехлетку 
решения по недоведению лимитов на 10%. Для увеличения доходной части 
госказны Минфин предлагает зафиксировать 50-процентную дивидендную 
норму выплат от чистой прибыли госкомпаний, сообщил после заседания 
глава ведомства ("Нет у экономии конца"). 
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ЦИК ПРИГЛАСИЛ НА ВЫБОРЫ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ЕС 

7 июля глава Центризбиркома (ЦИК) Элла Памфилова пригласила 
представителей стран Евросоюза поучаствовать в наблюдении за выборами 
депутатов Государственной Думы 18 сентября. По итогам встречи 
Памфилова заявила, что ее ведомство полностью выполнило рекомендации 
БДИПЧ ОБСЕ, направленные после думских выборов 2011 года. 

Прошла первая встреча членов ведомства с послами стран-членов ЕС, 
пишет "Российская газета". Участники беседы подробно обсудили, как будет 
проходить процесс выборов, и, по словам председателя ЦИК Эллы 
Памфиловой, сняли целый ряд недопониманий, определенных мифов и 
опасений. "Мы абсолютно открыты к тому, чтобы пригласить 
международных наблюдателей, нам скрывать нечего. Поэтому пусть 
приезжают все, кто заинтересован взаимодействовать с нами, в том числе и в 
Европе", – сказала она. При этом членам ведомства хотелось бы как от 
БДПИЧ ОБСЕ, так и от международных партнеров получить объективную и 
беспристрастную оценку избирательного процесса. "Никто больше самой 
России не заинтересован в том, чтобы выборы прошли нормально. 
Единственное, чего мы желаем, так это правды", – пояснила Памфилова. 
Рассчитывать на конструктивное взаимодействие есть все основания: 
встреча, по оценке председателя ЦИК, проходила конструктивно, 
доброжелательно, откровенно, без сглаживания углов и с обоюдным 
стремлением понять, что происходит на самом деле. "Надеюсь, та или иная 
политическая конъюнктура не возьмет верх над объективностью и реальной 
ситуацией", – добавила Памфилова ("Опасения сняты"). 

При этом глава представительства ЕС в РФ Вигаудас Ушацкас передал 
от имени всех послов пожелание, чтобы ЦИК полностью выполнял 
рекомендации БДИПЧ ОБСЕ после думских выборов 2011 года, отмечает 
"Коммерсантъ". Сама Памфилова утверждает, что основные замечания, 
которые были высказаны БДИПЧ, сняты. В рекомендациях, в частности, 
говорилось о необходимости "предпринять большие усилия для 
эффективного разграничения государства и партии", о том, что власти и 
избирательные комиссии должны "демонстрировать стремление эффективно 
и должным образом соблюдать принципы демократических выборов". Кроме 
того, бюро отмечало, что граждане РФ, имеющие двойное гражданство, 
должны получить право выставлять на выборах свою кандидатуру. Статья 
закона "Об основных гарантиях избирательных прав…" по-прежнему это 
запрещает. Сопредседатель движения "Голос" Андрей Бузин считает и 
другие рекомендации невыполненными – "Единая Россия", по его словам, 
становится победителем благодаря поддержке властей. При этом свобода 
объединений по-прежнему соблюдается не всегда, отметил Бузин, хотя этого 
требовал БДИПЧ. "Оппозиция, например Партия прогресса Алексея 
Навального и Партия 5 декабря, до выборов не допущена, хотя видимость 
конкуренции создается, – говорит Бузин. – Но большинство из 74 
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зарегистрированных партий – спойлеры или фиктивные организации" 
("Элла Памфилова призвала европейцев на думские выборы"). 

 
ВЛАДИМИР ПУТИН УВЕЛИЧИЛ ЧИСЛО ПОЛИЦЕЙСКИХ 

В четверг, 7 июля, президент Владимир Путин подписал указ об 
увеличении предельной численности органов внутренних дел на 65 тысяч 
человек, не включая персонал по охране и обслуживанию. Это стало 
необходимым из-за перехода в структуру ведомства сотрудников ФМС и 
наркополицейских.  

Согласно указу, предельная штатная численность органов внутренних 
дел РФ, финансируемая за счет федерального бюджета, устанавливается в 
количестве 1 067 876 единиц. "В том числе сотрудников органов внутренних 
дел в количестве 872 970 человек, федеральных государственных 
гражданских служащих - 17 376 человек, работников – 177 530 человек", – 
говорится в президентском указе. Отмечается, что указанная численность не 
включает в себя персонал по охране и обслуживанию зданий МВД. Ранее 
предельный штат МВД составлял 1 миллион 3 тысячи 232 человека. По 
словам экспертов, увеличение штата МВД понадобилось из-за перехода в 
структуру министерства сотрудников ФМС и наркополицейских. Как 
напоминает "Российская газета", в начале апреля этого года президент РФ 
ликвидировал ФСКН и ФМС как самостоятельные федеральные ведомства, 
передав их в ведение МВД. На момент ликвидации этих ведомств в ФМС 
работали около 30 тысяч сотрудников, в госнаркоконтроле – примерно 34 
тысячи. Недавно по той же причине глава государства увеличил численность 
центрального аппарата МВД с 6458 до 7475 должностных единиц. 
Предельная штатная численность органов предварительного следствия в 
системе МВД также была увеличена с 45 921 до 48 156 единиц ("В "полку" 

полиции прибыло"). 


